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Protokoll der Jahreshauptversammlung des  

TSV St. Peter-Ording vom 10. März 2023 

 

Ort:   Vereinsheim, Am Sportplatz 2a  

Anwesend:  siehe Anwesenheitsliste 

 

 

1. Begrüßung 

Herr Augustin begrüßt um 19:00 Uhr die Anwesenden. 

 

2. Genehmigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 

 

3. Genehmigung der Niederschrift der letzten Jahreshauptversammlung (auf der 

Homepage unter „Verwaltung“ einzusehen) 

Die Niederschrift der letzten Jahreshauptversammlung wird einstimmig genehmigt.  

 

4. Berichte: 

         a) Vorsitzender 

Herr Augustin berichtet, dass keine coronabedingten Einschränkungen mehr für den Sport 

gelten. Die Vorstandssitzungen finden nicht mehr online, sondern in Präsenz statt. Die 

Mitgliederzahl ist von 600 auf 633 innerhalb des Jahres gestiegen.  

Für die im letzten Jahr verstorbenen Mitglieder wird eine Schweigeminute abgehalten.  

Herr Augustin wirbt für neue Übungsleiter und erklärt, dass der TSV gerne bereit ist, auch 

neue Sparten einzurichten. Line-Dance ist neu eingerichtet und sehr beliebt. Drums alive ist 

ebenfalls neu eingerichtet worden. Aktuelle Informationen sind auf unserer Homepage und 

demnächst auch auf einem Flyer einsehbar.  

Der TSV-Platz ist in gutem Zustand, der Bauhof pflegt den Rasen. Herr Augustin bedankt 

sich dafür. Das Fußballcamp von Herbert Krohn findet weiterhin statt, ebenfalls kommen 

regelmäßig andere Vereine.  

Herr Augustin weist darauf hin, dass helle bzw. nicht-färbende Sohlen in den Hallen genutzt 

werden sollen. Die Nutzung der Utholmhalle ist in den Ferien möglich, die Halle im 

Fasanenweg ist nicht in den Ferien nutzbar – darum wird sich aber seit Längerem gekümmert.  

Der TSV nimmt am Projekt „Fair-Trade-Town“ teil und hat 40 „faire“ Fußbälle bekommen.  

Am 30. April findet auf der neuen Sportanlage am Fasanenweg die 650-Jahrfeier des Dorfs 

statt – der TSV wird auch präsent sein.  

 

 b) Spartenleiter 

Frau Lappert stellt die 20 Sparten, die derzeit angeboten werden, vor. Diese sind auf der 

Homepage und auch im neuen Flyer, der bald erscheinen wird, nachzulesen.  

Anja Markowski ist als „Alltagsheldin“ nominiert worden.  

Frau Barabas berichtet vom Line-Dance, wo mittlerweile fast 30 Mitglieder dabei sind.  

Darts wird demnächst eingerichtet werden. 

Eine kleine Rennrad- und Triathlongruppe gibt es derzeit auch. 

Herr Wilde berichtet, dass die Herzsportgruppe seit Corona nicht mehr stattfindet, da der 

Zugang zur Klink für Externe nicht mehr möglich ist. Die Diabetesgruppe und die Nordic-

Walking-Gruppe laufen unverändert weiter.  

Frau Philippsen berichtet vom „modernen Zirkeltraining“, wo es einen großen 

Mitgliederschwund gab. Zwischenzeitlich wurde das Training online angeboten. Frau 

Philippsen wirbt für neue Teilnehmer ab 16 Jahren.  
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Frau Markowski bietet seit letztem Jahr Yoga und Rückenfit an und möchte gerne auch 

Geräte nutzen. Das bespricht sie mit Frau Lappert. 

Frau Lappert erinnert erneut daran, dass die Sporthallen in den Ferien laut Satzung genutzt 

werden dürfen (siehe auch oben). 

Frau Gnutzmann berichtet vom Kinderfußball, wo Übungsleiter gesucht werden. Außerdem 

stellt sie die Gruppe Eltern/Kinder-Fußball vor.  

Herr Westphal berichtet, dass das Sportabzeichen bei der Leichtathletik abgelegt werden 

kann. Zwischen 12 und 16 Jahren sind derzeit knapp 10 Jugendliche aktiv – dies läuft in 

Kooperation mit einer Schul-AG. Emma Wietstock betreut mit Nadine Walter die 

Nachwuchsgruppe der Grund- und Orientierungsstufenschüler. Marcel Lienstädt lebt jetzt in 

Bad Oldesloe, startet aber weiterhin für den TSV St. Peter-Ording. Er ist kürzlich 7,63m 

gesprungen und wurde damit Norddeutscher Vizemeister. Harlyn Angel Perez Acosta startet 

seit einigen Monaten für den TSV. Er ist bei Landes- und Regionalmeisterschaften 

startberechtigt. Mit der Startgemeinschaft Nordfriesland können Mannschaften gemeldet 

werden, was auch gemacht wird.  

Frau Nedbal berichtet vom Eltern-Kind- und Kinderturnen. Hier unterstützen drei 

Übungsleiterhelfer. Außerdem erzählt Frau Nedbal von einer Gruppe Gastronomen, die sich 

eine Hallenzeit im Winter für Fußball gesichert hatten. Drums alive ist auch im Dünengarten 

angedacht.  

Herr Philippsen berichtet, dass der Lauftreff „läuft“.  

 

 c) Kassenwartin 

Frau Stecher-Schulz verliest den Kassenbericht (siehe Anlage).  

 

 d) Kassenprüfer 

Frau Abeldt berichtet von der Kassenprüfung mit Herrn Sund und Frau Stecher-Schulz. Es 

ergaben sich keine Beanstandungen. 

 

5. Entlastung des Vorstandes 

Der Vorstand wird ohne Gegenstimme entlastet.  

 

6. Wahlen: 

 

a) 1. Vorsitzende 

Herr Augustin berichtet, dass er aus beruflichen Gründen nicht mehr als 1. Vorsitzender zur 

Verfügung steht.  

Ab hier übernimmt Herr Westphal die weitere Leitung der Sitzung. 

Helena Nedbal wird bei drei Enthaltungen gewählt; sie nimmt die Wahl an. 

 

b) Stellvertretender Kassenwart      

Boris Wächtler wird einstimmig in Abwesenheit gewählt; er nimmt die Wahl (nach der 

Sitzung) an. 

  

c) Schriftführer 

Gonne Witt wird bei eigener Enthaltung gewählt; er nimmt die Wahl an. 

 

d) 2. Beisitzer  

Thomas Jagla wird bei eigener Enthaltung gewählt; er nimmt die Wahl an. 

 

e) Jugendwart 

Sascha Augustin wird bei eigener Enthaltung gewählt; er nimmt die Wahl an. 
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f) Turnwartin 

Ina Homann-Yildirim wird einstimmig in Abwesenheit gewählt; sie nimmt die Wahl (nach 

der Sitzung) an. 

 

g) Kassenprüfer 

Herr Sund wird das nächste Jahr erneut die Kasse prüfen. Herr Philippsen wird als 

Kassenprüfer bei eigener Enthaltung gewählt; er nimmt die Wahl an.  

 

 

Da Herr Duggen noch einen Termin hat, wird ihm an dieser Stelle das Wort als Vertreter des 

Bürgermeisters erteilt: 

Er steht einer Sanierung des TSV-Heims positiv gegenüber und stellt die Vereinsarbeit als 

sehr wichtig dar. 

Frau Philippsen merkt an, dass es sehr ärgerlich war, dass der Heizungsausfall in der Halle am 

Fasanenweg schlecht kommuniziert wurde – es gab nämlich nur einen Aushang.  

Herr Duggen regt an, in Zukunft den Ausschuss für Jugend, Kultur, Bildung und Sport zur 

Jahreshauptversammlung einzuladen.  

Der TSV bedankt sich für die Unterstützung durch die Gemeinde.  

 

7. Ehrungen 

Für langjährige Mitgliedschaft werden von Herrn Westphal folgende anwesende Mitglieder 

geehrt: 

35 Jahre: Kirsten Kraus 

40 Jahre: Karl-F. Möller 

50 Jahre: Herbert Feddersen, Ulla Buchwald 

Der TSV bedankt sich bei Frau Abeldt für die Kassenprüfung und bei Herrn Spiegel für die 

Vorstandstätigkeit.  

Frau Abeldt und Frau Lappert bekommen das goldene Sportabzeichen überreicht.  

 

8. Anträge 

Kirsten Kraus beantragt fristgerecht „turnhallengeeignete“ Uhren für beide Hallen am 

Fasanenweg (oben und unten). Dieser Antrag wird an den entsprechenden Ausschuss / den 

Schulverband weitergeleitet. 

 

9. Verschiedenes 

Zu diesem Punkt gab es keine Wortmeldungen. 

 

Herr Westphal bedankt sich bei allen Anwesenden und beendet die Sitzung um 20:45 Uhr. 

 

 

_____________________________   _______________________________ 

Gonne Witt, Schriftführer    Sascha Augustin, 1. Vorsitzender  

 

 

       _______________________________ 

       Torsten Westphal, 2. Vorsitzender 

 

 

       


